

## OBITUARIO



María Loreto Gutiérrez Arriagada  
(03/10/1958 — 28/06/1989)  
(Q.E.P.D.)

Sorpresa y dolor nos causó la noticia: sorpresa porque nadie presentía su desaparecimiento físico del ambiente geográfico y familiar. Dotada de energía juvenil nada hacía presagiar lo inevitable. En abril último estuvo con nosotros conversando acerca de las posibles modificaciones a su Memoria de Prueba para alcanzar el título de Geógrafo, al cual postulaba después de haber cursado todo el plan académico respectivo.

Inquieta por saber y hacer siempre más, ingresó como alumna de Arquitectura (1977-1978); luego buscó horizontes en la Universidad de Santiago (1979) en la línea de Contador-Auditor y, finalmente, encontró su puesto en nuestra Unidad Académica a partir de 1981. Estaba casi lista su Memoria para la presentación final: "Análisis del comportamiento del flujo de pasajeros del Ferrocarril Metropolitano de Santiago", cuando ocurre su deceso. Como un homenaje póstumo, ésta será presentada por su esposo, el geógrafo Osvaldo Avila Castro, con quien compartió su vida personal y de estudiante universitaria.

Justo es recordar su permanente acuciosidad de trabajo en varios planos, así como encontró su alero vocacional, también dejó su huella positiva en investigaciones y cursos, con entusiasmo juvenil e idoneidad profesional. En los años 1986 y 1987 participó en los Seminarios de "Asentamientos Humanos y Medio Ambiente" y de "Planificación Regional", auspiciados por la Sociedad Chilena de Planificación. Fue alumna ayudante en Geografía Urbana (1984) y en Geografía Económica (1985) y también integró el equipo de trabajo sobre "Áreas de inundación en la ciudad de Santiago y elaboración de un modelo para las zonas susceptibles de inundarse, según el monto de las

cia (ONEMI) y la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Apenas terminado su Plan de Estudio, ingresó al trabajo administrativo en el Departamento de Auditoría Interna de la Universidad (1986); luego, en la Facultad de Agronomía (1986) y durante 1987-1988 en la Facultad de Ingeniería de esta Universidad. Buscó oportunidad de trabajo en levantamientos topográficos y geodésicos para distintas empresas de ingeniería y agua potable (Los Dominicos y Lo Castillo, 1987-1988) y de asesoría geográfica en empresas consultoras de ingeniería a través de Proyectos de Mejoramiento del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado para diversas regiones del país. Su vocación docente la llevó, en 1989, a participar como profesora de Geografía en el Centro de Estudios Turísticos de Santiago (CET).

Dolor, porque era esperanza de mayores realizaciones: sabía de horas difíciles y también de aquellas gratas, las que más se retienen en el tiempo: diversas organizaciones culturales conocieron su colaboración tanto en lo social, musical y deportivo, como en la protección del medio ambiente a través de CODEFF.

Ese es el dolor: la pérdida de una vida joven, plena de anhelos e ideales, justificados por su esfuerzo sincero de poder entregar a los demás su trabajo con una sonrisa que hacía brillar sus ojos y estimulaban a acompañarla en su afán comunicacional. Desde estas páginas presentamos a sus padres, esposo, amigos y a todos cuanto la conocieron y amaron, este homenaje a su memoria y elevando una plegaria por su descanso cristiano en la paz infinita del Señor. ¡Así sea, por siempre jamás...!

Basilio Georgudis